



近藤じゅん子通信 Vol.12

近藤じゅん子が提案した「シブヤ母子健康ノート」がスタート!!

**災害時要配慮者対策を提案!
単身高齢者等の住宅確保策も提案!**

令和元年9月10日(趣意)



防 災

災害時要配慮者対策について

質問

発災時、自宅で暮らすことができたとしても、支援が必要な要配慮者は、数多くいらっしゃると思います。

そこで、①自宅避難の要配慮者への支援は、区内に点在している通所系の事業所を、②自宅では暮らせず、避難が必要な要配慮者には、区内の有料老人ホーム等との協力体制を築いていかれてはどうかと考えます。

また、支援は、年齢で分けるのではなく、配慮の特性に応じた支援方法を基本に考えて頂けたらと思います。

答弁 (区長)宿泊が可能な通所施設や民間施設との協定による拡

充を図るとともに、発災時にどのような支援が可能かを確実に把握し、対象者が必要としている配慮に応じた支援が受けられるよう充実を図ってまいります。

また、介護保険サービスを利用されている方には、「渋谷区ケアマネージャー連絡協議会」や、訪問看護を利用されている方には、「訪問看護ステーション協議会」等、平時から状況を把握している機関による安否確認や訪問支援を行うことを目指し、具体的方法を検討していきます。

利用されている方には、「訪問看護ステーション協議会」等、平時から状況を把握している機関による安否確認や訪問支援を行うことを目指し、具体的方法を検討していきます。

質問 私は、平成28年の第4回定例会の代表質問で、渋谷区においても母子救護所の設置をすべきであると提案させて頂きました。

文京区では、区内の四つの女子大学と妊娠婦・乳児救護所の提供に関する災害協定を結びました。また、医療・福祉系をもつ大学では、実習設備としてベッドや入

り、妊娠婦や乳幼児を抱えた人には、乳児の泣き声や授乳時のプライバシーに配慮した環境が求められます。

母子救護所の確保については、区内の女子大学や、渋谷区子育てネウボラ・恵比寿保健相談所を含めて検討してまいります。

女子大学だけではなく、渋谷ボランティアとして学生の協力も期待できるかも知れません。惠比寿保健相談所も視野に入れても良いのではないかと考えます。

**「いじめ防止条例」制定に向けて
教 育**

平成29年第4回定例会に於いて、「いじめを許さない街。渋谷区」の条例の制定を提案させて頂いた際、区内中学校の代表者、生徒会による「いじめゼロ中小学生サミット」を開催して、学校ごとの取り組みやアイデアを共有するなど、優秀な児童・生徒の力を引き出していくらどうかと提案をいたしました。

実施に向けての見解を改めてお示しください。

また、学校ごとにアンケートを実施する場合には、その項目等も子ども達が中心となつて作成することも併せて提案をさせて頂きます。

そこで、S-SAPを結んでいる大学の学生さんが、町会や地域の行事や防災訓練等に参加しやすい仕組みを構築していくことを提案します。

渋谷区ならではの多言語対応等の課題も含め、大学や学生さんが持ち得る知見やスキルを防災の観点からも最大限に發揮して頂けるよう願っています。

今年12月の、実施に向けて深く考える機会となりました。

答弁 (区長)大学との連携を強化していくことは重要と考えます。大学生と行政が連携を密にし、有事の際に協力を頂ける仕組みづくりを推進してまいります。

また、アンケート項目を子ども達が中心となつて作成することについては、有効な一つの手立てとなることから、学校に働きかけてまいります。

